



# 25 años de cambiar realidades:

CONGREGACIÓN MARIANA TRINITARIA

MARIO

En 1997, Congregación Mariana Trinitaria se conformó como Asociación Civil, siendo la Dra. H.C. Catalina Mendoza Arredondo la fundadora de este proyecto de vida con amplia visión y alcance social.



#### OAXACA DE JUÁREZ, OAXACA, FEBRERO DE 2022.

ongregación Mariana Trinitaria cumple 25 años. Durante este tiempo se han ayudado y mejorado las condiciones de millones de personas en México y en los 17 países en los que se cuenta con presencia, teniendo como objetivo principal, el mejoramiento de las condiciones de vida para alcanzar una vida digna; trabajando en equipo con la sociedad civil organizada y con todos aquellos que, así como nosotros, creen en este proyecto de vida, que desde 1997 oficialmente, ha cambiado realidades.



## Los primeros pasos hacia el bienestar

A través de un grupo de voluntarios, quienes eran encabezados por la Dra. H.C. Catalina Mendoza Arredondo, interesados por mejorar las condiciones de todos aquellos que necesitan una mejor calidad de vida, formarían Congregación Mariana Trinitaria en 1995 como junta de voluntarios; dando así el paso para coadyuvar en esfuerzos globales en 1997, cuando CMT surge como una asociación civil, donataria nacional e internacional; por ello, el 18 de febrero de 2022 se cumplen 25 años de su fundación oficial.

Nuestra eterna Presidenta, Catalina Mendoza Arredondo, buscó en cada uno de sus pasos, mejorar la salud de todas las personas que, lamentablemente, se encontraban en situación de vulnerabilidad. Sin embargo, con su experiencia y con el trabajo realizado durante toda su vida, supo que la salud no sólo se logra con el control de la enfermedad; la salud se mejora con un enfoque de prevención y también con la dotación de elementos necesarios para la vida, como lo es la alimentación, el trabajo, la educación, la inclusión financiera, la vivienda digna, el otorgamiento de servicios básicos; tan sólo por mencionar algunos.

A partir de lo anterior, Congregación Mariana Trinitaria busca contribuir en el bienestar social integral de la sociedad, al implementar diversas soluciones integrales dirigidas e impulsadas a grupos comunitarios, que a su vez favorecen la cohesión social, la participación y la gobernanza.

# Filosofía luego de 25 años



La filosofía de CMT radica en tres puntos fundamentales, teniendo en cuenta que el trabajo en colectivo provoca que este trasciende y encuentre verdaderos impactos: El tequio, la guelaguetza y la asamblea son nuestros principios básicos, justo como en la cultura oaxaqueña. De esta forma se busca generar resultados y mejoras en la calidad de los que lo necesitan a través del trabajo en equipo de los tres órdenes de gobierno y todos aquellos actores solidarios que estén dispuestos a mejorar su realidad.

El sueño de la Dra. H.C. Catalina Mendoza Arredondo, ha sido materializado a través de cada una de las acciones y las vidas que han sido mejoradas.

### Reconocimientos a CMT por su labor durante el tiempo:



- ► Premio CEMEX.
- SEPOMEX emitió una estampilla postal conmemorativa.
- Museo de Numismática de la Casa de la Moneda de México acuñó piezas conmemorativas.
- Premio Nacional de Acción Voluntaria y Solidaria.
- Mención Honorífica del Gobierno Federal de México.
- ▶ Medalla Donají y Premio Juárez en Oaxaca.
- ► Premio Corresponsables.
- Doctorado Honoris Causa a Catalina Mendoza Arredondo.

Las buenas intenciones convertidas en un modelo de soluciones: El Modelo de Ecosistema de Bienestar CMT

Entendiendo que para poder realizar impactos en la sociedad y en la realidad, las buenas intenciones no son suficientes, Congregación Mariana Trinitaria se dio a la tarea de desarrollar su Modelo de Ecosistema de Bienestar, el cual es una plataforma programática y operativa que permite trabajar escuchando necesidades,

escuchando necesidado pero ejecutando de forma profesional, a partir de la intervención mediante de la generación de políticas públicas, en el corto, mediano y en el largo plazo.

Partiendo
de un modelo
que es lo suficientemente
flexible como para
escuchar necesidades
y ejecutar con enfoque de
políticas públicas, el fin último que se persigue, así como desde la primera junta de voluntarios en 1995, es la
atención de las principales carencias de salud,
de desarrollo social y económico, así como de
bienestar; lo que en un segundo momento propicia la participación, la creación de entornos

corresponsables, potenciar políticas públicas existentes y hacer más con menos desde las autoridades de los 3 órdenes de gobierno.

Este ecosistema está integrado por 11 cadenas enfocadas al modelo integral de salud: la cadena de alimentación; vivienda;

cultura, deporte y juventud; educación; agua; innovación y gestión del conocimiento; seguridad humana; así como, inclusión productiva y finan-

ciera.

medio ambiente; energía; arte,

Este modelo obedece a los
estándares más
altos de calidad
nacional e internacional y están armonizado con todo lo recomendado por la Comisión
Económica para América Latina y

el Caribe (CEPAL) y al Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval); así mismo, todas sus metas y acciones se encuentran alineadas a los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS).

# El presente, el pasado y el futuro tiene que ser de bienestar integral: CMT

MODELO DE

**ECOSISTEMA DE** 

**BIENESTAR** 

CMT

Congregación Mariana Trinitaria nace de escuchar a la gente y entender sus necesidades, conformando programas y líneas de acción para atender a los grupos más vulnerables. Por ello, hoy, a 25 años de fundación, CMT continúa con su bandera en donde la solidaridad, el respeto, la justicia social, la igualdad, la dignidad humana, la participación y la sostenibilidad estarán presentes en cada una de las acciones ejecutadas.

Síguenos:

(f) (9) (in) (7) (a) (a) (CongregacionMT